

バブルと アベノミクスを 考える。

モータージャーナリスト、レーシングドライバー、そしてチューナーと多方面で活躍する太田哲也が、世の中に自らのオピニオンを直球で発信し世相を斬る「俺の話を聞け！」。第7回のテーマは、80～90年代のバブル景気と現在進行中のアベノミクスについて。バブルの波に乗って活躍した太田哲也が、当時のレース事情と現在のアベノミクスを語る。

TEXT●太田哲也 (*Tetsuya Ota*)
PHOTO●ATO／小林哲郎 (*Kaz郎 Kobayashi*)



「一生は大丈夫だ」と言われたときはうれしかったなあ……。プロとしての地位が確立したと思った。

A 金の話は言いにくいくけど、ま
あF-3ドライバーだとサラリ

「は貰えたとしても大したことはないね。けどトップカーテゴリーの20人くらいに入れば急激によくなる。競争相手とあまり契約金の話はしなかつたけど、F1ドライバーや星野選手クラスは別格として、オレらクラスでだいたい1チームからの年間契約金が20000万円、ファイトマネーが1戦あたり150万円、その辺が相場ではなかつたろうか。これに毎戦数十万から100万円単位の賞金の分配がつき、その他ヘルメットメーカーなどパーソナル契約金も入る。解体屋の10万のサニーでレースを始めたことを考へると、「おいおいどうしちやつたんだ」という夢の状況が続いた。

A Q
相当派手な生活や遊びをして
いたのでしょうか?

Q 「80年代バブルを通してアヘノミクスを語る」がテーマです。高額商品が売れ、活気が戻りつつある現状を、80年代後半から90年初頭のバブル経済に似ていると見る向きがあります。そこでバブル期に仕事のみならず遊びでも存分に活躍した「バブル世代」に、アヘノミクスがどのように映っているのか。とくにクルマやレースは景気に左右されやすいので、読者も興味があると思います。

太田さんが二十代の頃、第一線で活躍させていた80・90年代、どのような活躍をさせていたか、レース業界の華やかさと現在との違いなどに

参戦するドライバーには、走る機会がとつても多く与えられた。オレ自身、トップフォーミュラはグラチャン(GC)とF3000、プロトタイプスポーツカーはCカー、ツーリングカーはグループA、それとのチームと契約し、年間二十数レースに出場し、レースウイーク以外にも毎週のようにタイヤメーカー や自動車メーカーの開発テスト走行があつて、しかも走行時間は4時間以上でくたくたになるまで、年間150日くらい走る機会が与えられた。だから誰でも速くなるよ。そういうシーズンを6～7年くらい経験した。しかも大した戦績もないオレ程度のドライバーにそういうチャンスが

ちょっと自慢だが、当時のタイヤはB社が圧倒的な強さで上位を占めていた。オレはY社でしかも新人なのでバイアスタイル組、つまりY社でも二重的存在。シーズン途中からの参戦で初めて乗る羽（ウイング）付きマシンに戸惑ったが、2戦目で予選2位、4レース目でポールポジション、決勝で2位になった。そうしたらトップフォーミュラのチームから「乗らないか？」と誘いをもらい、その年の最終戦でグラチャン・デビューとなつた。翌年からはF3000も掛け持ちでフル出場させてもらら

A 太田さんが二十代の頃、第一線で活躍されていた80～90年代、どのような活躍をされていたか、レース業界の華やかさと現在との違いなどについて教えてください。（編集部）
80年代から90年代初頭にかけ

▲ で確かにレース界は活況を呈していいたね。今はコスト削減のためレースウイークの金土日だけに走る機会が限定されたりしているらしいけど、あの頃は「ツブカーボリ」に

はたたのうと思ふ。そもそもモートルカート経験もなく、大学を卒業して最初は解体屋でサニー110を買ってきてレースを始めた。次にFJ1600という小さいツインциylinderの車を買つた。

A F-3を2年やって、若手の力をもつて、F-3にステップアップ。でも、F-3は、その後プロとして活躍するまで、力が足りなくて困った。しかし、F-3は、その後プロとして活躍するまで、力が足りなくて困った。

その翌年はマツダがCカーでワーカス契約をしてくれた。推薦してくれた先輩ドライバーの従野さんが「これまで太田のプロドライバーとしての

くらいはしどけよ」と。ゴルフ会員権とかマンションとか、アルマードの服とか……。「食事はケチるなよなんて言ひれ、よく高級店に食事



当時は戦闘力で劣っていたダンロップタイヤでグラチャンに参戦し、予選2位につけた太田哲也選手(写真中央)。右隣は松本恵二選手で、左はエマヌエル・ビロ選手。さらにその左にはパブル期のレーシングシーンを象徴するレイトンハウスから出走していた関谷正徳選手の姿も。



当時のバブル景気を象徴する出来事のひとつに、銀座松屋デパートによるレースのスポンサーも挙げられる(写真上)。また、ル・マンに参戦していたマツダワークスチームは、歴史あるお城を丸々借りきって宿泊していた(写真右)。今までけてもお見えられない貴重な写真だ。



先日行われたバガーニ・ジャパンの活動開催地と、バガーニ・ウアイラのお披露目を兼ねた発表会場を訪れた実田哲也氏。1億5000万円とも言われるウアイラが、正規ディーラーを設立した上で販売される……バブル期に高級車が飛ぶように売れたことを想い起きた出来事だ。

A あつたよ、何しろいきなり
崩壊だからさ。質屋に妻の宝
石や着物を持って行つたけどブラン
ド物つてたいして値がつかないんだ
と知つたよ。

Q バブル崩壊の影響はありまし
たか?

も一戦分のファイトマネーだから気楽だし、それもやっぱり浮かれていたということかな。

に行つてた。笑つちやうよね。数年前の解体屋サニーのあんちゃんがさ、少し団に乗つていたかも。でもイイ物を身に着け、たとえば日本一高い緒として評判の銀座すきやばし次郎とかの話題で盛り上гарると、スボンサーや支援者が関心を示すんだ。あ、でも浮かれてばかりいないで、慈善団体に寄付もしたよ。と言つて

上がったのかも。でもバブル崩壊と一緒にみんななくなっちゃった（笑）。半沢直樹じゃないけど、銀行は常に正しいことを言うわけではないね。いい勉強になつたよ。

翌年、ロンドンにいる元チームメイトから、マン24時間に出場するドライバーを探していると誘われ、それがフェラーリ348を走らせるチームで、それがきっかけとなりGTRレースに転向したんだ。レース人生第二期のスタートは、バブル崩壊が転機だったね。

A Q もうバブルはコリコリですか？
そうでもないよ。あれがあつたから年間150日の走りこ

A painting of a man in a red shirt sitting at a desk, looking down at a book or manuscript he is writing or reading. He is surrounded by various objects, including a large ink bottle, a quill pen, and a small dog lying on the floor next to his chair.

銀行なんか昔はレーサーに見向きもしなかつたろうけど、バブル期には数千万円単位の買い物を進めてくる。デパートの外商もやつてくる。この時期にレーザーの社会的地位が

みど 360 km/h超のオハケマジックドライブできた。ドライバーとしてその経験は、何物にも替え難いもしこれが自分の金でやつたとしたら何十億もかかったろう。そして「座に億を超える数字を見たとき、責任の重大さを強く意識した。プロトローナスステージみたいなものかな?」と思ふ。

それに、バブル崩壊やリーマンショックがあつても、日本のGDPは中国に抜かれたとはいえ世界3位だし、大学生の就職が大変だというほど職種や企業を選ばなければ何とかはあるし、エンゲル係数も終戦直後は70%近くだったらしいが最近はずっと20数%台、オレらが学生の頃よりも食費は安いし生活レベルも高い

クルマ業界に関しては、数年前にエコカー旋風が吹き荒れ、オートローンでさえエコカーとミニバンばかりで、この先「クルマ＝夢」はどうなるのかと嘆いたけど、今年はハチロク効果もあり盛り上がってきた。

経済は浮き沈みをしながらも、国際生活やクルマ愛好家を取り巻く環境は、カタチは変えつつも少しずつ

A Q するとアベノミクスについて
は？

円安のおかげで日系自動車と
一カ月は好調だけど、輸入車
価高騰のせいでその下請けを含めて
多くの中小企業に恩恵はない。株価
高騰も海外投資家が行う投機目的の
ヘッジファンドによる影響が少な
ない。日本株に対する外国人投資家
シェアは60%にもなる。アベノミクス
は戦略の柱・三本の矢もそれ自体に
矛盾を感じる。しかしそれもわか
た上で、たとえアベノミクスがブチ
バブルだとしても、崩壊後に最悪の
結果になることもないのではないか
オレは基本的にベシミストだが、そ
れでも財政破綻や戦争でもない限り
元に戻るだけだろう、と考えていい
だつたら前を見ようよ。恩恵を受
けている層はまだ一部だろうけど
数年前のエコカーだけが全盛だった
時代は、買う資金力がある人でもた
んとなく高級車を買う気がしなかつ
たのではないか。日本中に買い控え
が蔓延しデフレ・スパイラルに陥っ
ていた。あのときにフェラーリを買
つて乗り回したら、一般的には時代
の空気が読めない人と思われたろう
でも今は堂々と買える時期がやって
きた！日本人には1400兆円も
の個人資産があるという。それをう
まく利用すれば経済は回る。高額商
品を買って税金をたくさん払うこと
は社会貢献だ。金を使うことが美德
という空気感が出始めた。そんな中
ではバブルの始まりと似ている。

ンスーシャストの琴線を刺激するモデルが続々と上陸している。

近況報告

来る9/8(日)に“Tetsuya OTA出光
ENJOY & SAFETY DRIVING LESSON with
SUBARU”を柏ヶ浦フォレストレース
ウェイにて開催! 教習車にBRZts
も登場! 初心者から経験者まで3
クラスあり。講師は太田校長と砂子
塾長が務めます。詳細はweb (<http://www.sportsdriving.jp>)、もしくは☎045-
948-5540まで。
また、太田氏への質問も募集中。
SENPOドライブ部「太」の話題欄へ!

